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笔者在西北国棉五厂调查过近百
个家庭 ，发现这些家庭 中 ，有的给 “小
皇帝”智力投资几百元 ，多则上千元 。
这些孩子 的父母为了望子成龙 ，自 己
宁愿节衣缩食 ，有的甚至不惜借债 。
笔者对此喜忧参半 ，喜的是这些家长
重视孩子智力开发 ，把为 国家培养有
用人才放到了家庭 中 重要的位置上 ；
忧的是投资不 当 ，既增加了家庭的经
济负担 ，从效果上看 ，也不尽人意 。

由于孩子年幼 ，爱好时常变化 。
这些家长不是全面地把握和分析孩子
的智能及爱好 ，而是投其所好 。有个
叫王涛的小孩 ，看到别 的小孩星期天
去俱乐部参加为期3个 月 的 书画美术
学习 班 ，自 己哭闹着也要去 。父亲给
他花钱报了名 ，又买了文房 四宝 ，结
果两个礼拜后他再无兴趣 ，不去 了 。

有个叫 陈宏的家长 ，取出 了 多年 的 “老底”，买
了一架钢琴让其子学 ，孩子 当 时觉得新鲜 ，每天
拨弄一阵 ，但半 月 后兴趣索然 ，看见钢琴就烦 ，
当父母让其在客人面前表演时就急得哭 ，有时溜
之大吉 。

综上所述 ，笔者认为 ，给孩子们适 当 的增加
智力投资 ，启迪思维 ，开拓视野 ，为其成材打下
一个 良好的基础是必要的 。但是不要投其所好 ，
盲目 仿效 。另外 ，要 因人而异 ，不要强孩子所难 。
只有 因势利导 ，了解和把握孩子 的在某一方面特
有的天资 ，适 当 地进行智力投资 ，才能收到较好
的效果 。　（袁 锋安　范 玉 洁 ）

西安市糖业研究公司 开展读报知识竞赛
本报讯 　西安市糖业烟酒公 司 工会开展陕西 工人

报和工人 日 报读报知识竞赛活动 ，调动了职工读好报 、
用好报的积极性 。该公 司 自 7月 20日 开始的读报知识竞
赛活动 ，旨在让会 员掌握工会理论知识 ，促进工会改革 。
该公司所属的9个单位的500多名职工参加了这项活动 。
竞赛试题包括名词解释 、填空 、简答和趣味题共4类50
多个小题 。为在竞赛中 获胜 ，许 多职工 认真翻阅报纸 ，
查找答案 。　（穆 纺 ）

他们 使我 重 新 走 向 新 生 活

编辑同志 ：
我叫 杨志红 ，澄合矿

务局 王村 电厂 工人 。我7岁
父母双亡 ，一 直 跟哥嫂生
活。1977年 参加工作。1983
年我因 盗 窃 罪被判刑6年 ，
去年4月 刑满释放 。今后 的
工作 问题和生 活 问 题怎么
解决 ？我 四顾茫然 。这时 ，
澄合矿 务局 王村 电厂 书记
王晋 渊 同 志主动接收我到
电厂 工作 。进厂 后 月 工 资
47元 ，不要 说 买衣服 ，就
连吃饭都不够 。王村 电厂
党支部得知这一情况后 ，
想办法 多 次帮助我解决 困
难，度过难关 。去年5月 我
又被送到西安 电 力 学校学
习，王书 记 多 次来校看望
我。

这时 ，我 已 是33岁 的
人了 。去 年 与 一 女 青 年 订

了婚 ，可她家 里要求婚事
办得象个样子 ，这使我陷
入了 深深 的苦闷之 中 。王
书记和其他支部成 员知道
后，轮番到女方家做工作 ，
她家 里 最 后 同 意 婚 事 从
简。我没有积蓄 ，一个纸箱
子所装 的衣物是唯 一 的家
当。厂 党支部一 班人 ，他们
帮我借床板 ，缝被子 ，腾 出
会议 室 当 新 房 。只 花 了
6 0元 钱就办完 了 婚 事 。我
在婚 礼 上 手 捧 喜 酒 ，语 不

成句地感谢王书记：“你
给了我重新做人的 勇气
和力 量 ，我一定要努力
工作。”现在我 已成为
一名 熟练的技术工人 。
今年厂 里又给分 了 一套
40多 平方米 的房子 。我
两口 的 日 子 一 天天好起
来。我锁 了20多 年 的眉
头舒展 了 。我所 以 活得
象个样子 ，全靠 了 我厂
的党支部和王书记 ，我
感谢他们使我重新走 向
新生活。！
（ 本 人 自 述　李 来 生 整 理 ）

“ 巴 掌 文 集 ”与 陕 工 报

我有 一本剪贴本 ，全是几百字 的短文章 ，我称
为“巴 掌文集”。而其 中 剪贴最多 的是陕工报上 的
那些生动活泼的短文章 。例如5月 18日 的陕工报上
的四篇短文章就收入其 内 ，即一版的《廉政制度要
有惩戒性》，三版的《法律没有招娶嫁 》和多棱镜专
栏的 《绿蛋壳 》以及四版的 《酒这玩艺儿》。

这些短文章篇幅虽
短，但 内 容 充 实 ，笔 触
犀利 ，意 境 清 新 ，使 人
耐读 。我 们 欣 喜 的 看
到，贵 报 的 短 文 章 日
渐增多 ，这是 符 合 我们
生活实际情况 的 。因 为
大多数职 工较 忙 ，很少
有时间顾及长文章 （那
些特 别 好 的 长 文 章 除
外），我愿陕 工 报 耐 读
的短文 章越来越 多 ，也
愿更多的短文章汇入我
的这本 剪贴本——“巴
掌文集”。　安 康 铁 路
公安 处 范 江 州

来信 摘 编
△西安 日 化公

司为 了搞好职工 的
防暑降温 工作 ，去年用 两万元安装 了一条汽水生
产线 。今年入夏以来 ，该厂拨款3万元生产香蕉 、
菠萝 、荔汁 、黑米 、弥猴桃等9种 汽水 。职工 每
天人均两瓶汽水 ，并且全天专人发放到职工 手 中 ，
极大地调动了职工战高温 、夺高产 的生产热情 。

（ 张毅 ）

△ 西 安 市 未 央 区 草 滩 派 出 所 用 了 1小 时 时
间，破获 了 一起15万 元的被盗案。7月 31日 ，广
东省湛 江 市 非 金属 矿 产 经营 部业 务 经理 覃振伟
与西 安 市 兴 华 精细化 工 制 品厂 有 关 人 员在 前 往
国营华 山 分厂 营业 食堂吃饭途 中 ，15万 元人民币
被盗 。该派 出所接到报案 后 ，全体干 警 立 即 出 动 ，
仅用 1小时就破获 了 此案 ，受到了 失主和 当 地群
众的赞扬 。　（陈 群 劳 ）

△陕西省交通学校医务所医 师戴荣春与我素
不相识 ，但在今年3月 由 于油桶着火 ，将我头部 、
胸部百分之十一部位二度烧伤后 ，他经常热情地
将我接到家 中 ，用他配制的特效烧伤药膏给我治
疗。他有时还用 工余时间 ，骑车50多 里来我家 中 ，
为我治疗 。在他精心医治下 ，仅用 了三个 月 时间 ，
我的烧伤部位全部痊愈 。他这种热情 、负责为患
者治病的精神 ，值得学 习 和赞扬 。

（ 周 来虎　口 述　刘 鹏安 整 理 ）
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在省九运会正
式开幕之际 ，省九
运会 组 委 会 副 主
任、省体委主任姚
福利回答了记者的
提问 。

“ 举行省九运
会有什么意义？”姚
回答说 ，自 1982年
省八运会后 ，我省
举办过三届青少年
运动会。为了进一
步深化改革 ，贯彻
全民健身和奥运战
略，加速体育社会
化，经省政府批准 ，
从今年起恢复四年
一届 的 全 省 运 动
会。省九运会将检
阅我省体育队伍和
群体活动 ，对促进

群众体育的发展和竞技水平的提
高，实现省委 、省政府提出 的 “全
国七运会再上新台阶”的要求 ，
有十分重要的意义 。他指 出 ，北

京亚运会的成功 ，激发了人民的
爱国热情和民族 自 信心 。今年是
八五计划头一年 ，举办九运会 ，
将对 团结和激励全省人民 ，促进
两个文明建设 、加速我省经济发
展将起到积极作用 。

“ 省九运会有什么单位参加？
设项和金牌数是多少？”姚答 ：
这是我省历届运动会规模最大 、
参赛面最广 的一次体育盛会 ，共
设水上 、田 径、体操、三大球 、
棋类 、武术等21个项 目。10个地
市代表 团和工商 、中专、电力 、
铁路、有色金属 、交通 、机械 、
技工 、兵工 、邮 电 、建行 、建设 、
冶金、纺织、前卫 、高校 、煤矿
1 7个行业系统代表团 ，共有参赛
运动 员 3075名 ，设 金 牌 418
块。

“ 竞赛如何安排？”姚说 ，
分二个阶段进行。7月 在西安 以
外的 市县 举行过水上 、武术等 6
个项 目 ，8月 集 中 在西安 ，目 前
正进行摔跤 、三大球 、举重和 田
径比赛 。

在谈 到 筹 备 工 作 时 ，姚
福利说 ，为 了 迎接盛会 ，从 4
月起 ，我省 用 102天时 间 建成
了西 北地区 第 一条塑胶 跑道 ，
并开 展 社会 集 资 以 弥补经 费
不足 ，目 前 ，已 有50多 个单
位捐 赠80余 万 元 ，为纪 念 这

些贡 献 突 出 的 单
位，特在省体 育 场
修建 了 一 座 永 久
性的 体 育 雕 塑 纪
念碑 。

姚福 利 同 志
最后 强 调 说 ，省九
运会 的 宗 旨 是 “团
结、拼搏 、奋进”，
我们 将 弘 扬 亚 运
精神 ，使这届 运动
会开 得热烈精 彩 ，
圆满成功 。

（ 本 报 记 者
薛瑜 阳 ）

省九运会射击比赛全面丰收
省九运会的射击比赛，11日 至15日 在省射击场举行 ，

1 0个地市的160名运动 员参加14个项目 的 角 逐 。比赛结
果，有26人次36队次全部刷新14个项 目 的省青少年纪录 ，
其中 西安队打破女子小 口 径步枪3×20和女子气步枪40
发团体成人省纪录 ，铜川 的耿强打破男子10米移动靶省
成人纪录 ，咸阳的陆芳女子气手枪平世界青少年纪录和
超亚洲成人纪录 ，省射击队的卢 刚在测验 中超男子手枪
速射亚洲青少年纪录 。西安 、汉 中 、宝鸡和西安 、渭南 、
咸阳分获男女 团体总分前三名 。

赛后 ，总裁判长牛衍达说 ，从整个比赛和成绩看 ，
基础水平都普遍提高 ，涌现 出 了一批好苗子 。但是 ，我
省和全国水平相比 ，差距还很大 ，一是基层训练水平较
低，二是训练枪弹配备不足 ，可以说人才不少 ，尖子不
尖。这就要求基层今后要加强基本功和心理素质方面的
训练 ，培养出更多 的 “尖子”队员 。

（ 小 华 ）
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为鼓励运动员
创造好成绩 ，省九
运会决定对在正式
比赛 中破世界 、亚
洲和全国记录者 ，
分别 奖 励5000、
4000和3000元 ；对
破全国 青少年 、省 、
全国青少年 甲 组和
乙组记录者 ，分别

奖励1500、500、150
和80元 ；对其教练和
在测验 中破以上记录
者，按50%发给奖金 ；
运动 员 以 同 一成绩破
省又破全国 记录 ，奖
金从高计发 ，若破两
项以上记录 ，连破连
计。

（ 瑜 阳 ）

卢风 高 卫 将 参 战世界地掷球 锦标赛

我省西安体院教师卢 风 、高 卫 已入选 国 家 队 ，将
参战九 月 份在瑞 士 举行 的 第五届 世 界地掷球锦标赛 。
西安体院是 国 内 率先开展地掷球运动的，1985年 以来 ，
卢高 二人勤 于探索 ，勇 于实践 ，进步很快 ，曾 多 次代
表国家队参加国 际比赛。1989年第 四 届 世界锦标赛上 ，
夺得 团体第6。最近 ，卢风还被 国家体委任命为 国 家地
掷球队教练。　（瑜 阳 ）

她刚 刚 起 步 ……

——记省九运会平世界纪录的射击新秀陆芳

“ 我喜欢听鼓励的话 ，一鼓励
我的信心就来了。”陆芳这样说 ，
自信心终使她在女子青少年气手枪
比赛 中 ，以383环的成绩 刷新 了省
纪录 ，平了世界纪录 ，成了省九运
会超亚洲纪录第一人 。

1 9岁 的陆
芳，1.70的高
挑身材 ，看起
来白 皙 而 文
雅。她原在咸
阳二 中 上 学 ，是校 田 径队 的投掷队
员。1989年 6月 一次偶然 的机会 ，
被卫志林教练发现 ，改学射击。从
此，只要是训练 ，不管是烈 日 当 头 ，
还是刮风下雨 ，她都骑上 自 行车 ，
前往距家10多公里的射击场训练 。
由于她具有投掷运动员的素质和刻
苦训练的精神 ，进步很快 ，一年后 ，
就达到了手枪慢加速健将标准 ，去
年7月 在省青少年锦标赛上取得气
手枪比赛第一名 。今年3月 被调入
省队集训后 ，又取得了今年10月 成
都全 国 射击锦标赛的参赛资格 。

在8月 13日 下 午 的 比赛 中 ，陆 芳
开始情绪欠佳 ，头几发打 的不理想 ，
经教 练指 点 后 ，第 一 、二 组 打 了97
环和98环 ，第 三 组 环境有所 干 扰只
打了94环 ，第 四 组 由 于 时 间 看 错 ，
提前 10几分钟 结 束 战 斗 ，也 打 了94

环。赛 后 ，她
并不 为 383环
而高兴 ，因 为
没有 打 出 她
平时391环 的

最好成 绩 。她 说：“我 次 比 赛 是 对
我的一 次 考验 ，说 明 我 的 心理 素 质
训练还 不够 ，经不起个人和环境 的 干
扰，我要在10
月份 的 全 国
锦标 赛 上 争
取打 出 好 成
绩，我 有 这
个信心。”我
们期 待 她 在
锦标 赛 上
的佳音 。

（ 晓 华 ）


